Quand la géographie nous invite à inventer de nouveaux chemins de croissance ...

Récit proposé par Stéphanie Netto, déléguée de la Région Poitou-Limousin (Printemps 2019)

1. Origine

Avec l'ESCR Poitou-Limousin, nous avons choisi de relater la manière dont nous avons accueilli des nouveaux compagnons en découverte à l'automne 2018.

- 1) La communauté Poitou-Limousin se compose de 100 membres, géographiquement éloignés les uns des autres puisque Limoges est à 2h de route de Poitiers, de Niort...et que, plus de 3h de route, séparent les compagnons les plus éloignés.
- 2) Lors de l'été 2018, l'ESCR s'est trouvée devant un dilemme : 3 personnes de Limoges, 5 de Poitiers et 1 de Niort, demandaient à entrer dans la CVX. Comment faire ? Des expériences précédentes avaient rendues l'ESCR réticente à intégrer des nouveaux directement dans les équipes existantes et le manque d'animateurs de découverte à Poitiers ne permettait pas d'envisager la constitution de deux équipes de découverte, l'une à Limoges, l'autre à Poitiers. Créer une seule équipe ne paraissait pas *a priori* envisageable, du fait des distances comme d'intégrer ces personnes dans des CL existantes qui venaient d'être récemment, entièrement, recomposées à Poitiers.

2. Déroulement et Étapes

EXPERIENCES ANTERIEURES D'ACCUEIL DE NOUVEAUX COMPAGNONS

• En 2016/2017 : 4 personnes ont été intégrées directement dans des CL existantes, bénéficiant chacune du soutien d'un membre expérimenté référent et d'une halte spirituelle en cours d'année.

En 2017/2018 :

- Une équipe découverte de 8 « Jeunes » a pu être constituée à Poitiers. Le parcours découverte classique (en 8 soirées et une halte spirituelle) avec quelques adaptations pour des jeunes a été bien vécu.
- Parallèlement, d'autres nouveaux membres, moins jeunes, de Poitiers et de Limoges ont été accueillis dans des CL existantes avec en complément 2 journées entre « nouveaux » au Dorat (à mi-chemin entre Poitiers et Limoges) et une halte spirituelle.

L'évaluation montre que les nouveaux ne peuvent pas vivre de manière fructueuse leur première année de découverte de la CVX dans des CL déjà constituées, malgré les efforts des compagnons pour les accueillir. Ils ont du mal à entrer dans la manière de faire, dans le compagnonnage. Ils se sentent en décalage (à l'exception d'1 qui avait une grande expérience des retraites ignatiennes).

UNE NOUVELLE MANIERE DE FAIRE

2018/2019 (en cours): Alors, comment faire pour faire découvrir la CVX à ces personnes géographiquement dispersées ?

L'idée a été de leur proposer de se réunir 4 samedis (de décembre 2018 à mai 2019) au Dorat avec une halte spirituelle au milieu. L'équipe a été prise en charge par des animateurs de Limoges. Le parcours classique a été aménagé en regroupant approximativement 2 réunions sur une journée. Les personnes s'engageaient à suivre les 4 journées de rencontre (les dates ont été fixées avec eux).

3. Évaluation

➤ POINTS POSITIFS: Les évaluations de fin de rencontre et les entretiens fraternels montrent que les nouveaux compagnons, cette année, ont bien vécu la manière de faire en compagnonnage. Ils se sont déterminés paisiblement sur la poursuite ou non dans la CVX (6 continuent sur 7). Nous attendons leurs évaluations finales ainsi que celle des animateurs de découverte, mais nous sommes heureux d'avoir pu les accueillir.

> LIMITES:

- 2 personnes, n'ayant pu s'engager sur des samedis pour des raisons professionnelles ou d'éloignement, n'ont pu être accueillies
- Ils ont pu vivre un vrai compagnonnage, mais ils savent qu'ils ne pourront pas continuer ensemble.

« Voici que je fais une chose nouvelle : elle germe déjà, ne la voyez-vous pas ? » Isaïe 43, 19

FIN

Complément : Des cartes (conçues pour l'occasion) permettront de matérialiser la répartition de nos compagnons et de comprendre les enjeux, tensions et pistes pour s'ajuster à cette réalité.

Précision : Je ne suis pas originaire de cette région CVX (mais de celle de Garonne-Ariège).